

## ACTUALITÉ

### INAUGURATION PUMPTRACK

Samedi 28 septembre la Pumptrack de Creuzier-le-Vieux a été inaugurée par Monsieur le Maire Bernard CORRE. Cela s'est déroulé en présence de Madame Valérie LASSALLE (Conseillère régionale et députée suppléante), Monsieur Jean-Sébastien LALOY (Vice-président du conseil départemental et vice-président de Vichy Communauté) et des jeunes du CMJ à l'origine du projet qui ont tenu le ruban avant de faire une petite démonstration au public.

La réalisation de cette nouvelle aire de jeux est une grande fierté pour la municipalité, car c'est le fruit d'un projet du Conseil Municipal des Jeunes. Après un travail sérieux, de réflexion sur l'emplacement, sur le type d'équipement souhaité et de recherche d'entreprises spécialisées dans ce type de réalisation, les jeunes élus sont venus le présenter lors d'une séance du Conseil municipal où ils ont obtenu une adhésion quasi-unanime des conseillers présents.

Ce projet, d'un coût total d'environ 100 000 €, a pu voir le jour en étant subventionné à 74 % par l'Agence Nationale du Sport, le Conseil Départemental de l'Allier et Vichy Communauté.



### HOMMAGE AUX AGENTS DE LA COMMUNE

Enfant de la commune, **Pascal RIBES** est né et a grandi à Creuzier-le-Vieux. Connu de tous, il était un homme charismatique, à la carrure imposante, mais qui était toujours de bonne humeur, il aimait partager des moments de convivialité avec sa famille et ses amis. Pascal était comme on dit un « Bon vivant » et un passionné de moto. La sympathie et l'empathie de Pascal envers chacune et chacun ne l'empêchaient pas d'avoir des convictions fortes. Suite à un accident de travail dans une entreprise de travaux publics, Pascal a été recruté à mi-temps à la commune en 2005, en tant qu'adjoint technique. Sa mission consistait à assurer l'entretien et la réparation du matériel, des véhicules, tondeuses et bien d'autres au sein du service technique. Grâce à ses grandes connaissances en mécanique et sa créativité, la commune a vu naître le projet d'une lame de déneigement adaptée au mini tracteur.

Malheureusement, sa santé physique ne lui permettant plus d'assurer ses tâches, il est parti en retraite anticipée. Nous rendons un profond hommage à l'employé modèle qu'il a été. Courage à son épouse et à son fils, ses proches et sa famille, merci Pascal.

**Guislaine MARLIERE** était une femme simple et discrète, elle avait une passion pour tout ce qui touchait à la culture, chant, théâtre. En plus de cela, elle donnait des cours de langues et maîtrisait cinq d'entre elles. Elle offrait de son temps à des associations pour venir en aide à des jeunes, ainsi qu'à la SPA. Avant d'intégrer notre commune, Guislaine était pendant de nombreuses années guide touristique à Paris puis à Vichy. Guislaine a été recrutée en 2021 pour un remplacement à l'accueil de la mairie puis par la suite, elle occupait un poste à temps partiel. Elle a su facilement s'intégrer à l'équipe et à son poste qui requiert une grande polyvalence. Son départ laisse une grande tristesse auprès des collègues qui l'ont côtoyée. Nous présentons nos plus sincères condoléances à sa famille, ses proches et amis.



## SITE MÉROVINGIEN

### D'émouvantes découvertes au chantier de fouilles archéologiques de Creuzier-le-Vieux



Le nouveau chantier de fouilles archéologiques qui a eu lieu en août à Creuzier-le-Vieux avec la découverte de tombes, vient enrichir la connaissance de ce lieu, avec la présence un peu plus loin de la nécropole mérovingienne. De nouvelles tombes ont été découvertes, dont une avec 5 squelettes, l'un vraisemblablement un homme qui a son bras sur l'épaule d'un autre, les 2 se regardant. Sont-ils de la même famille ? Est-ce un homme, une femme ? Quels liens avec les 3 autres squelettes ? Les analyses ADN nous renseigneront. Mais je ne vous cache pas l'émotion qui saisit, quand on voit les squelettes, de personnes enterrées là, il y a 13 ou 14 siècles. L'imagination nous emporte. Ces nouvelles découvertes indiquent que nous sommes dans un lieu d'implantation mérovingienne. La poursuite des fouilles nous permettra peut-être de trouver de l'habitat de cette époque et de remonter plus loin dans le temps avec une implantation gallo-romaine. Claire Favart et Perrine Picq, archéologues au service archéologique du département de l'Allier, ont encadré ce chantier et permis aux étudiants participants à celui-ci de se familiariser à la fouille archéologique. Mais un tel

chantier n'aurait pu avoir lieu sans l'accord de Damien Jaloux, agriculteur et de ses parents, qui ont permis cette fouille sur leur terrain. Que de chemin parcouru depuis 2015 où la municipalité avait mis en place des ateliers participatifs pour réfléchir avec la population, à la valorisation du patrimoine environnemental et historique de la commune ! Plus on avance dans les recherches autour du site Saint-Martin, avec sa nécropole mérovingienne, son église romane et ce qui reste de son logis seigneurial et plus on perçoit l'importance et l'intérêt de ce site. Nul ne doute qu'après ces nombreuses découvertes ainsi que celle d'une fibule mérovingienne dans une tombe en 1986, actuellement exposée au Musée Anne de Beaujeu à Moulins, nous aurons d'autres découvertes marquantes. Saluons l'investissement et l'engagement depuis plusieurs années de Claire Favart et Perrine Picq accompagnées par Damien Martinez, archéologue, maître de conférences à Lyon3 en charge des fouilles sur le site mérovingien de Molles, permettant de faire vivre une dynamique et un lien entre les 2 sites. Mais n'oublions pas l'appui indéfectible de Raphaël Angevin de la Drac, archéologue lui-même, de Vichy Communauté et des "Amis du passé" de Creuzier-le-Vieux qui depuis de nombreuses années ont su faire connaître, valoriser ce patrimoine et faire prendre conscience de l'intérêt de celui-ci. Contribution de M. Mairal Jean-Claude membre de l'association les Amis du passé.



## LES JOURNÉES DU PATRIMOINE



Comme chaque année, les Amis du passé ont fait découvrir aux visiteurs l'ensemble du Site Saint-Martin. Certes moins nombreux, la pluie n'a pas découragé les visiteurs, dimanche. Samedi, nous avons pu assister dans l'église romane, à une passionnante conférence de Perrine Picq, archéologue au conseil départemental de l'Allier, sur les fouilles menées depuis plusieurs années jusqu'à celles de cette année, sur le site Saint-Martin. La conférence a été accompagnée par le

témoignage très intéressant de Marie Boisseau étudiante en Archéologie sur sa participation au chantier de fouilles du mois d'août. C'est un encouragement pour de futurs étudiants à

s'engager dans des formations archéologiques. Ce fut aussi l'occasion pour M. Michel Amengual, Président des Amis du passé, de remettre au nom de l'association, un diplôme de membres d'honneur de l'association, à Perrine Picq et Damien Martinez, archéologues, pour leur implication et leur apport à la connaissance du site, notamment sur les périodes mérovingienne et carolingienne.



Michel Amengual, Président des Amis du Passé,  
Damien Martinez et Perrine Picq



Marie Boisseau



Perrine Picq

## FRÉDÉRIC AGUILERA ASSISTE AU CONSEIL MUNICIPAL

Lors de la séance du 4 septembre Frédéric AGUILERA au titre de la Présidence de Vichy Communauté, nous a fait l'honneur d'assister à la réunion du Conseil municipal. Cette visite s'inscrit dans la continuité de celles déjà faites auprès d'une partie des 39 communes de l'agglo. L'objectif final pour lui est de les visiter toutes afin de partager les orientations de l'agglo à l'horizon 2035 qu'il nous a présentées à l'issue du CM. De la même façon, il s'est bien volontiers prêté au jeu des questions de la part des conseillers.

## ACTUS DES ASSOCIATIONS

**GICV GROUPE INFORMATIQUE** : les cours informatiques du GICV reprendront après les vacances de la Toussaint, le 6 novembre. Ils seront dispensés comme les années précédentes par Joseph TRIFIRO, le mercredi matin : de 8 heures à 10 heures et le jeudi soir : de 17 heures à 19 heures à la salle polyvalente de CREPIN.

**UCCV : dimanche 24 novembre 2024** aura lieu la 17<sup>ème</sup> édition de la Montagne Verte de Creuzier-le-Vieux. 2 trails adultes au programme à partir de 9h30, un 10km et un 21km. Les 2 courses enfants (de 6 à 14 ans, 750m et 1500m à partir de 9h00) sont renouvelées après leur succès de l'année dernière. Le club de l'UCCV (Union des coureurs de Creuzier-le-Vieux) remercie par avance la mairie de Creuzier-le-Vieux et l'ensemble des bénévoles qui, chaque année, participent à ce moment festif et sportif. L'association USP sera à nouveau avec l'UCCV cette année afin de réunir des fonds pour l'unité de soins palliatifs de l'hôpital de Vichy. Pour info, rendez-vous sur le site du club [uccreuzierlevieux.com](http://uccreuzierlevieux.com), ou sur [facebook.com/uccv03](https://facebook.com/uccv03). Inscriptions sur Sportips à partir du 15 octobre 2024. La semaine qui précède la course sera comme chaque année marquée par le Cross des écoles, organisé conjointement par celles-ci, la mairie et l'UCCV qui offre sa médaille à chaque jeune finsher."



**MUSICOMÉDIA** : TOUT IRA BIEN ! Musicomédia invite Chloé Tridot : "Auteure, compositrice, interprète, Chloé Tridot sort son quatrième album, « Tout ira bien », aux sons pop électro et aux textes qui font du bien et qui restent dans la tête" (La montagne). **Le samedi 9 novembre** Complexe Jean-Claude Tuloup, renseignements réservations : [www.musicomedia.fr](http://www.musicomedia.fr) ou

06 87 53 90 12. Une belle soirée en perspective orchestrée avec soin par Musicomédia.

**LE COMITÉ DES FÊTES** : pour cette rentrée, saison 2024-2025, le comité des fêtes vous propose de découvrir, si vous l'avez raté l'an dernier, l'imitatrice visuelle et vocale Ludivine Valandro qui fait son retour à Creuzier-le-Vieux **le samedi 30 novembre** lors d'un dîner spectacle. (30€). Puis le traditionnel spectacle de Noël pour les enfants des écoles sera présenté **le vendredi 20 décembre** à 14h par Lé et Stephen Lauren's. **Le 22 mars 2025**, nous aurons l'honneur de recevoir Magali Ripoll, chanteuse et musicienne bien connue de l'émission de Nagui sur France 2 N'oubliez pas les paroles, pour un show interactif à la salle des fêtes (30€). Enfin, courant mai, nous vous proposons un voyage sur Lyon avec visite de la colline de Fourvière, des traboules et un déjeuner croisière sur la Saône. Toutes ces animations se font sur réservations, n'hésitez pas à nous contacter rapidement au 06 71 09 79 74.



**LES AMIS DU PASSÉ** : notre association organise le **8 novembre 2024** à 19h30 à la salle du Mille-Clubs une conférence sur le site des « Petits Guinards » et sur l'histoire du Magdalénien dernière grande culture du paléolithique supérieur entre 17 000 ans et 10 000 ans, avec Raphaël Angevin préhistorien et archéologue, conservateur en chef du Patrimoine Auvergne-Rhône-Alpes.



**CRAC** : club Rencontres et Amitié Creuzier-le-Vieux, le jeudi 25 juillet 2024 a eu lieu l'assemblée générale extraordinaire du club, 53 adhérents étaient présents, ainsi que M. le Maire Bernard CORRE et Mme Brigitte JAYAT adjoint à la vie culturelle et associatives. Mme Raymond THALABARD s'est proposée de reprendre la future présidence, elle sera élue à la prochaine Assemblée Générale début 2025. Les adhérents ont voté à l'unanimité.

**MILLE FEU ÉVÈNEMENTS** : à Creuzier-le-Vieux, les RDV d'automne sont une coutume depuis 11 ans, et nous sommes honorés après un Festival mémorable en 2023, de pouvoir en cette saison 2024 vous proposer cette nouvelle édition ! C'est avec le concert Trio Nocte qu'a commencé cette saison d'automne le 15 Septembre dernier à l'Eglise de Creuzier, avec une volonté forte de développer la culture au cœur de nos territoires du Bourbonnais. Les RDV frissonnant, a ne pas rater : **Le 30 octobre**, pour les plus jeunes, les "Ateliers P'tits Monstres" : maquillage, défilé, et un concours du plus beau déguisement. Qui saura incarner le monstre le plus effrayant ? **Le 31 octobre**, place à la terreur pour les plus grands avec la "Soirée de l'Épouvante" au complexe Jean-Claude Tuloup. Ce spectacle immersif vous plongera dans la descente aux enfers de Louise, une expérience à couper le souffle. Infos et réservations sur [www.millefeux-evenement.com](http://www.millefeux-evenement.com)

**ZYGOM'ART**: Vous aimez rire avec le théâtre, ça tombe bien, nous aussi !

**Samedi 11 janvier 2025 à 20H30** : "Chéri(e), je peux tout t'expliquer" Quand Momo, séducteur chronique, se retrouve au milieu d'un quiproquo entre une secrétaire, sa patronne, une entreprise concurrente et son chef comptable... tout se complique très rapidement ! Faisons confiance à la troupe de Biozat pour nous faire rire de cette situation bien embarrassante !

**Samedi 15 mars à 20H30 et Dimanche 16 mars à 15H** : "Et Vive l'empereur !" Producteur et réalisateur, Marc embauche William, un acteur connu, pour un grand projet de film sur Napoléon. Mais à la suite d'un choc, William perd la raison et se prend vraiment pour l'Empereur. Avec l'aide de sa secrétaire et d'un docteur, Marc va tenter de ramener William à son état normal. Mais une épouse jalouse et une maîtresse impatiente ne vont pas lui faciliter la tâche...

Votre troupe Zygom'art vous prépare une petite pièce qui devrait faire travailler vos Zygomatiques pendant 1H30. Les réservations sont d'ores et déjà possibles au 06 65 01 95 49 ou [zygomart.theatre@sfr.fr](mailto:zygomart.theatre@sfr.fr)

## À NOTER

\***Bibliothèque** : sera fermée samedi 2 et 9 novembre, samedi 13 décembre

\***Agence postale et la mairie** : seront fermées samedi 2 novembre.

\***Repas des aînés** : le repas aura lieu le 17 novembre, si vous avez 70 ans dans l'année 2024 venez vous inscrire en mairie ou par téléphone avant fin octobre.

\***Nouveaux arrivants** : la réception aura lieu le 29 novembre, faites vous connaître en mairie ou par téléphone, si cela n'a pas été fait.

## NOUVELLE ESTHÉTICIENNE

Claudia soins beauté vous fait part de l'arrivée à l'institut d'une nouvelle esthéticienne le 5 octobre, Fabienne Pradeleix joignable au 06.27.74.60.44 pour vos rendez-vous à l'institut, 1 rue de la Montagne Verte ou à domicile.



## RÉSIDENCE SÉNIORS

Le projet est en phase finale d'élaboration. Découvrez ici une image aérienne du projet tel qu'il se présente.



## LE MOT DE LA MAJORITÉ

Au début 2025, se profile un recensement général de la population Creuziéroise. Gageons que le résultat fera état d'une population inférieure à 3.500 habitants en particulier car l'opération en cours rue des fleurs ne sera pas terminée. En restant en deçà de cette limite la prochaine mandature (2026-2032) échappera donc au lot de contraintes qui viennent alourdir le fonctionnement de l'institution et peser inutilement sur le budget dès lors que celle-ci est dépassée.

## LE MOT DE L'OPPOSITION

Nous avons appris qu'un bassin de rétention a été créé pour récupérer une partie des eaux de pluie provenant du cimetière. Il a été réalisé sans consulter la Direction Régionale des Affaires Culturelles. Dans ce périmètre archéologique et historique bien connu, nous déplorons qu'une demande de fouilles avant travaux n'ait pas été demandée par la municipalité auprès de cette autorité.

## RESPECT DE LA NATURE ET DES PROPRIÉTÉS PRIVÉES

L'automne est propice aux balades sur les chemins de la commune et c'est une saine activité. Néanmoins, ce ne sont pas des lieux de stationnement et ils doivent rester dégagés (24h/24) tant pour la circulation des agriculteurs et exploitants avec des engins de fort gabarit que pour permettre un éventuel accès par des services d'urgence en cas d'accident. D'un autre côté les promenades peuvent susciter de la cueillette et du ramassage. Rappelons que ce qui est sur le chemin est libre mais que glaner ou prélever dans un espace privé (champ, bois ou prairie) reste interdit.

## DÉMARCHE FRAUDULEUSE RIB

### Faux courriels et appels

Face à une recrudescence de mails frauduleux, imitant le style et le visuel de messages en provenance de l'administration, voici quelques conseils à suivre :



- N'ouvrez pas les pièces jointes, et ne cliquez sur aucun lien, sans avoir appelé le service qui est supposé vous avoir transmis le mail (Mairie, Trésor Public, etc.). Il vous indiquera s'il est bien à l'origine de l'envoi ;
  - Ne communiquez aucune information personnelle par ce biais ;
- Ne transmettez le mail à aucun autre destinataire.

### Recensement INSEE de la population début 2025

Des agents recenseurs, recrutés par la commune, pourront être amenés à se rendre à votre domicile, dans le cadre de la campagne de recensement INSEE 2025.

Afin de prévenir tout risque de malveillance, l'agent recenseur doit disposer d'une carte officielle signée par le maire, avec sa photo et son nom, et doit obligatoirement vous la présenter en cas de demande.

## À VOS AGENDAS.

- **Samedi 19 octobre** : Belote organisée par ACCV foot, *Salle des Fêtes*.
- **Jedi 31 octobre** : Soirée de l'épouvante organisée par Mille feu événements, *Salle des Fêtes*.
- **Vendredi 8 novembre** : Conférence par Les Amis du Passé, *Salle du Mille-Clubs*.
- **Samedi 9 novembre** : Soirée organisée par Musicomédia, *Salle des Fêtes*.
- **Dimanche 24 novembre** : Course de la Montagne verte organisée par UCCV, *complexe J.C. Tuloup*.
- **samedi 30 novembre** : Soirée dîner spectacle organisée par le Comité des Fêtes, *Salle des Fêtes*.
- **Vendredi 17 janvier 2025** : Voeux du maire, *Salle des Fêtes*.

**Directeur de la publication** : Bernard CORRE - Maire

**Commission communication** : Sophie SOARES, Magali PORTEJOIE, Hervé MARQUIS, Davy GOUGAT, André CROUZIER, Jean-Marie GODEFROY, Christian BUCK, Josiane FINAT